



Nomos

Geopolitische Theoriebildung



Denken im Raum

Friedrich Ratzel als Schlüsselfigur
geopolitischer Theoriebildung

Herausgegeben von Dr. Ulrike Jureit und
Dr. Patricia Chiantera-Stutte

2021, 297 S., brosch., 74,- €

ISBN 978-3-8487-8045-7

(Ordnungen globaler Macht, Bd. 3)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8045-7

Geopolitik und ihre Theoriebildung im 19. und 20. Jahrhundert gehören bis heute zu den interdisziplinär strittigen Forschungsfeldern. Für den Transformationsprozess großräumlichen Denkens, Ordners und Handelns sind die biogeographischen Arbeiten des deutschen Geographen Friedrich Ratzel von elementarer Bedeutung. Ratzel zählt zu den Schlüsselfiguren, die die imperiale Idee vom Lebensraum des 19. Jahrhunderts mit großräumlichen Expansions- und Vernichtungskonzepten des 20. Jahrhunderts sowie mit geo- und biopolitischen Ordnungsmodellen, wie sie nach 1945 weltweit wirkmächtig wurden, verklammern. Der Band

„Denken im Raum“ analysiert Ratzels Geographiekonzepte im Wissenschaftskontext des 19. Jahrhunderts und liefert damit zentrale Erkenntnisse für eine noch ausstehende internationale Rezeptionsforschung seines Gesamtwerks.

Mit Beiträgen von

Mark Bassin, Nicola Bassoni, Edoardo Boria, Patricia Chiantera-Stutte, Isabella Consolati, Ulrike Jureit, Ian Klinke, Matteo Marconi, Carlotta Santini, Hans-Dietrich Schultz und Niels Werber.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Geopolitical Theorizing



Denken im Raum

Friedrich Ratzel als Schlüsselfigur
geopolitischer Theoriebildung

Edited by Dr. Ulrike Jureit and
Dr. Patricia Chiantera-Stutte

2021, 297 pp., pb., € 74.00

ISBN 978-3-8487-8045-7

(*Ordnungen globaler Macht*, vol. 3)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8045-7

Geopolitics and its theoretical formation in the 19th and 20th centuries are still among the most controversial interdisciplinary fields of research today. The biogeographical works of the German geographer Friedrich Ratzel are of fundamental importance for the transformation process of large-scale thinking, ordering and acting. Ratzel is one of the key figures who linked the imperial idea of *Lebensraum* of the 19th century with the large-scale expansion and extermination concepts of the 20th century, as well as with geopolitical and biopolitical patterns of order that became effective worldwide after 1945. The volume 'Denken im Raum'

analyses Ratzel's concepts of geography in the scientific context of the 19th century and thus provides key insights for international reception research into his complete works, which is still lacking.

With contributions by

Mark Bassin, Nicola Bassoni, Edoardo Boria, Patricia Chiantera-Stutte, Isabella Consolati, Ulrike Jureit, Ian Klinke, Matteo Marconi, Carlotta Santini, Hans-Dietrich Schultz and Niels Werber.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary